

Escala Crítica/Columna diaria

*El domingo elegirán en Tabasco a dirigentes estatales

*Lopezobradoristas y PRD, ¿separados pero unidos?

*La integración de un gabinete: críticas y golpes bajos

Víctor M. Sámano Labastida

NO HUBO SORPRESAS, ni las habrá: el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), será partido político. El anuncio oficial se conocerá el 19 y 20 de noviembre; la solicitud de registro ante el IFE será en enero próximo. El resultado de las gestiones ante el IFE se conocerá más o menos en agosto del 2014 y esta organización podrá participar en los comicios federales del 2015, pero sin coaliciones; las alianzas formales sólo las podrá tener después de su primera incursión que le refrende el registro.

El domingo pasado fueron elegidos los diez delegados distritales faltantes para completar los 50 que corresponden a Tabasco en la estructura de la agrupación. A decir de los organizadores fueron unos dos mil los ciudadanos que acudieron a las seis asambleas distritales.

¿UN NUEVO ÉXODO?

EN ESTA PRIMERA etapa de integración de Morena-Partido renunciaron al PRD varios conocidos ex dirigentes, ex alcaldes y ex legisladores que sin duda buscarán estar en la estructura directiva del movimiento lopezobradorista. Otros solaztequistas fueron a las juntas electivas con voz pero sin voto. El retiro del partido de estos militantes vendrá después, aunque la dirigencia del PRD en Tabasco confía en que no ocurrirá ninguna desbandada.

Por ahora, en el edificio que ocupa el PRD en Villahermosa fue borrado el anuncio de Morena y colocado un enorme letrero: "Unidad que da resultados". Tanto los líderes del PRD como los del movimiento lopezobradorista aseguran que tienen una estrategia para evitar que la competencia del 2015 divida el voto de la izquierda. Será interesante saber cómo.

Mientras, en la sexta asamblea distrital correspondiente a la cuarta demarcación federal de Tabasco (Centro, Teapa, Tacotalpa y Jalapa) resultaron elegidos como delegados diez

Escrito por Editor

Martes, 06 de Noviembre de 2012 00:49 - Actualizado Lunes, 05 de Noviembre de 2012 23:51

activistas que no han tenido exposición destacada en medios, como María Jesús Vértiz, Eugenia Falcón, Carlos Cabal Zurita, Pedro Hernández, Rosario Hernández, Ciprián Vértiz, Esther Julián, Rubén Lara, Edgar de la Fuente y Jorge García de Dios.

En otros distritos quedaron personajes conocidos como Javier May, Rafael Elías Sánchez, Freddy Martínez Colomé y Luis Alberto Méndez May. Algunos de ellos estarán en la estructura estatal y nacional de Morena, como sería el caso de Octavio Romero Oropeza.

Según explicó la ex consejera electoral del IFE-Tabasco y ex vocera de la fracción legislativa del PRD, Aída Elba Castillo, el domingo próximo los 50 delegados tabasqueños de Morena elegirán a la dirigencia estatal de ese movimiento; ese mismo día Andrés Manuel López Obrador tomará protesta a los líderes. El siguiente paso será la asamblea nacional que realizarán en la Ciudad de México los días 19 y 20 de noviembre.

Si tomamos como promedio ocho delegados por distrito, la estructura básica de Morena estará constituida a nivel nacional por dos mil 400 representantes, de los cuales 50 serán tabasqueños.

Por cierto, mucho se preguntan en qué momento López Obrador formalizó su salida del PRD. En septiembre de este año el integrante de la Comisión de Afiliación solaztequista, Édgar Pereyra, aseguró que AMLO había dejado de ser militante desde mayo del 2011 porque “no refrendó su militancia”, requisito indispensable de la campaña de actualización del padrón. Quizá resulte obvio pero como candidato presidencial, el tabasqueño ya no era perredista.

BAJO REFLECTORES

COMO ERA previsible, la presentación de las 21 mesas temáticas para el Plan Estatal de Arturo Núñez, los 42 nombres de responsables y el listado de los 230 integrantes de los grupos de trabajo, sigue siendo motivo de especulación respecto a si estarán en el gabinete central, en el ampliado o tendrán tareas específicas en el futuro gobierno. Lo mismo sucederá cuando la semana próxima se anuncie la integración de los equipos de entrega-recepción.

Pero no sólo es ocasión para especular. También lo es para la crítica objetiva y para los “golpes bajos”. Aún cuando el propio Núñez y sus colaboradores cercanos insisten en que será hasta finales de diciembre cuando se tengan los nombres de los seleccionados. Ahora la oposición pasa a ser gobierno y será blanco de sus detractores, de dentro y de fuera.

En principio, Daniel Barceló, uno de los personajes cercanos a Núñez aclaró que las mesas temáticas no sustituyen el trabajo de consulta pública que por ley se debe realizar para conformar el Plan Estatal de Desarrollo a partir de la toma de posesión del nuevo gobierno. Aún más, el Plan Estatal estará oficialmente concluido hasta después de que Enrique Peña Nieto presente su Plan Nacional de Desarrollo, cuya coordinación estará a cargo de Sebastián Lerdo de Tejada.

Cabe anotar que cuando Peña Nieto anunció su “equipo de transición” apareció en el listado un rubro que era impensable hace unos años: la elaboración del “plan de gobierno digital”, cuya responsable es Alejandra Lagunes.

En el caso de Tabasco, Daniel Barceló subrayó desde hace varias semanas —y lo reafirmó en la presentación de los famosos 21 grupos—, que una de las claves será la “profunda reforma

MORENA DE AMLO AVANZA COMO PARTIDO; CASO TABASCO

Escrito por Editor

Martes, 06 de Noviembre de 2012 00:49 - Actualizado Lunes, 05 de Noviembre de 2012 23:51

legislativa” para armonizar las normas tabasqueñas con las leyes federales y los tratados internacionales.

Además, sostiene Barceló, los legisladores tabasqueños tienen que dejar atrás la costumbre de aprobar “leyes incumplibles”, como la de “iniciativa popular” que en la entidad establece que para proponer una acción de este tipo en Tabasco se exige el equivalente al apoyo de unos 160 mil ciudadanos (el 10 por ciento del padrón nominal), mientras que a nivel nacional la reforma constitucional prevé sólo la firma de 104 mil ciudadanos (el 0.13 por ciento del citado listado).

Cuando le tocó participar en el seminario de capacitación a diputados electos, en septiembre pasado, Barceló Rojas insistió en que el proceso legislativo debe estar respaldado por una amplia consulta a la población involucrada y a los especialistas. Se entiende que los mismos principios aplicarán a la integración del Plan Estatal de Desarrollo: una amplia consulta y metas que puedan ser cumplidas y evaluadas.

Mientras, sigamos con los nombres.

AL MARGEN

LOS PRESIDENTES municipales en México se quejan que cuatro años no son suficientes para gobernar un ayuntamiento. En Estados Unidos la presidencia de la nación más poderosa militar y económicamente dura cuatro años con una posibilidad de reelección. Son más de 300 millones de habitantes. Ahí, 538 miembros del Colegio Electoral decidirán si Obama lo hizo bien o mal en estos 48 meses de gobierno. (vmsamano@yahoo.com.mx)